

Association Mémoires Plurielles

Assemblée Générale ordinaire 2024

Le jeudi 12 juin 2025



RAPPORT D'ACTIVITÉ 2024

Mémoires Plurielles a pour vocation de sensibiliser, faire connaître et valoriser l'histoire des migrations en région Centre-Val de Loire, grâce notamment à des expositions, des ateliers et des formations « Interculturalité » ou « Valeurs de la République et Laïcité » auprès de différents publics - agents publics, professionnels et bénévoles associatifs ; de mener des recherches ; enfin, de contribuer aux activités de l'Inter-réseau Mémoires-Histoires.

Préambule

Certains projets, débutés en 2024, n'ont pu être achevés qu'en 2025 : cela s'explique par le fait que de nombreuses actions ont été menées en collaboration avec des établissements fonctionnant en termes d'année scolaire et non pas en année civile.

*Sensibiliser, faire connaître et valoriser l'histoire des migrations
en région Centre-Val de Loire*

MIGRER AU FÉMININ : NOUVEAUX TÉMOIGNAGES

L'exposition **Migrer au féminin** vise à mieux faire connaître les parcours des migrantes et, leur offrant ainsi une visibilité, à valoriser leur rôle dans la société et lutter en faveur de l'égalité hommes-femmes.



En 2024, l'exposition **Migrer au féminin** a été présentée :

- Le 22 février 2024, au Bouillon, à Université d'Orléans, dans le cadre d'une table ronde sur les migrations,
- Le 8 mars 2024, au forum "Réussites Pluri'ELLES" de la ville d'Orléans, salle Fernand-Pellicer,
- Du 8 au 19 avril 2024, au Lycée en Forêt, à Montargis,

- 3 octobre 2024, au collège Jean Dunois, à Orléans,
- Le 14 octobre 2024, à ACM Formation, auprès d'un groupe d'apprenants en insertion professionnelle ainsi qu'auprès d'un groupe de FLE composé femmes immigrées.

Au total, cela représente plus de 410 personnes.

INTERVENTIONS AUPRÈS DES PRIMO-ARRIVANT.ES

Ces interventions pour but de favoriser les échanges entre la société d'accueil et les migrant.es grâce à la découverte de l'histoire des migrations en Région Centre-Val de Loire. Ceux-ci sont organisés autour de l'une ou l'autre de nos deux expositions, « **Migrer au féminin** » et « **Panorama des migrations** », dans les centres de formation qui accueillent des primo-arrivant.es, et en particulier dans le cadre du CIR (Contrat d'Intégration Républicaine). L'approche sensible proposée par *Mémoires Plurielles* rend ainsi l'histoire des migrations plus concrète, tout en permettant au public de se reconnaître dans certains récits de vie. Durant les différentes visites, nombreux sont celles et ceux qui témoignent à leur tour de leur parcours migratoire.

Nous sommes intervenues :

- Le 27 mai 2024 à l'AFPA et à Accueil et Promotion, à Bourges,
- Le 14 et 15 octobre 2024, durant la semaine de l'intégration, à ACM Formation, à Orléans,
- Le 10 décembre 2024 à ACM Formation Villemandeur,
- Le 16 décembre 2024 à l'INFREP d'Orléans,
- Le 22 avril 2025 à l'AFPA et à Accueil et Promotion, à Bourges (budget 2024).

Au total, cette action a réuni environ 150 personnes (formateurs et apprenants) et touché plus d'une centaine de primo-arrivant.es originaires de pays aussi variés que l'Érythrée, l'Ukraine, le Congo, l'Afghanistan, l'Iran...

CINÉ-DÉBATS PARTICIPATIFS

Mémoires Plurielles organise des séances de ciné-débats dans les collèges, lycées et associations. Les participant.es visionnent plusieurs courts-métrages sur le thème des migrations, puis en choisissent un ou deux qu'ils présentent ensuite à un public plus large en justifiant leur choix. Les courts-métrages



Les courts-métrages

diffusés sont issus de la base de données de l'Agence Nationale du Court Métrage. Ces ateliers sont l'occasion pour les participants.es de débattre, de développer de nouvelles connaissances et de déconstruire les nombreux clichés qui circulent sur les questions liées aux phénomènes migratoires.

En 2024 nous sommes intervenus :

- ⇒ Le 19 décembre 2023, les 11 et 26 janvier 2024 au collège Le Grand Clos à Montargis,
- ⇒ Le 19 janvier 2024, au Lycée Ampère à Vendôme,
- ⇒ Le 19 février 2024 au Lycée Professionnel Jeannette Verdier à Montargis,
- ⇒ Les 30 et 31 décembre 2024, le 3 janvier 2025 au centre social de Pithiviers (service jeunesse),

Nos cinés débats ont mobilisé 280 personnes, dont 260 collégien.es et lycéen.es.

Valoriser les différentes formes d'engagement

CREATION D'UNE CAPSULE VIDÉO



L'année 2024 a également été l'occasion de tourner une nouvelle capsule vidéo sur les différentes formes d'engagement, en collaboration avec Cent Soleils, l'objectif étant de prévenir les discriminations en mettant en lumière l'action de personnes qui, souvent, de manière invisible, font preuve de solidarité, d'hospitalité et luttent ainsi, dans leur environnement proche contre les préjugés. Une nouvelle capsule est visible sur notre chaîne You Tube. Elle met à l'honneur Bérangère Allimonier, de l'association Défi.

Former

FORMATIONS VALEURS DE LA RÉPUBLIQUE ET LAÏCITÉ

Les formations VRL (Valeurs de la République et Laïcité) ont pour objectif de permettre aux participant.es de mieux appréhender le principe de laïcité, afin d'être à même de l'expliquer dans l'exercice de leurs métiers ou activités bénévoles, ainsi que d'adopter un positionnement adapté à leur situation professionnelle et au statut de leur structure employeuse.

Nous sommes intervenus :

En collaboration avec la Ligue de l'Enseignement 45 (Loiret) :

- ⇒ 25 janvier 2024
- ⇒ 1er février 2024
- ⇒ 17 juillet 2024

En collaboration avec la Ligue de l'Enseignement 37 (Indre-et-Loire) :

- ⇒ Les 17 et 18 janvier 2024,
- ⇒ Les 11 et 12 avril 2024,
- ⇒ Les 27 et 28 juin 2024,
- ⇒ Les 23 et 30 septembre 2024.



Sollicité par le conseil citoyen de l'Agglomération Montargoise, Mémoires Plurielles a en outre assuré seule une formation pour un groupe d'habitants des quartiers prioritaires.

⇒ Le 7 décembre 2024, à Montargis, dans un local mis à disposition par le centre social de l'AMA.

L'ensemble de ces formations ont bénéficié à 90 personnes.

FORMATION INTERCULTURALITE

Nous avons assuré une formation à l'interculturalité en collaboration avec le CRIA 37, à Tours, le 22 mai. Celle-ci a été pour la quinzaine de stagiaires l'occasion d'aborder le concept de culture, ainsi que ses enjeux sociaux et politiques dans le contexte de la question migratoire en France. Ils ont également pu réfléchir à la notion d'interculturalité, mais aussi à ses fondements, ses apports et ses limites grâce à différentes études de cas et mises en situation.



Mener des recherches

EXPOSITION "ROMS ET VOYAGEURS, UNE VIEILLE HISTOIRE"

Les recherches initiées en 2022 ont abouti à la réalisation d'une nouvelle exposition. Nous avons bénéficié, pour ce faire, du regard éclairé d'Alexandra Clave-Mercier, une anthropologue spécialisée sur ces questions. L'Exposition "Roms et Voyageurs, une vieille histoire", met notamment l'accent sur les immigré.es Roms d'Europe de l'est. De manière plus large, et parce qu'il y a trop souvent des amalgames, cette exposition aborde également la question des "Tsiganes" (un terme générique qui inclut les Gitans, les Roms et les Manouches), ainsi que la catégorie administrative de "gens du voyage". Ce projet vise à lutter contre l'exclusion, les discriminations et les nombreux préjugés dont souffrent ces différentes populations. Nous espérons, en démêlant le vrai du faux, contribuer à mieux les faire connaître et accepter. La mise en page des panneaux d'exposition a été assurée par Marie-France Lhardy, une graphiste bénévole.

Participer à des rencontres

TÉMOIGNAGES

Le lundi 13 mai 2024, sollicitées par les enseignants, nous avons organisé une rencontre pleine d'émotions entre les élèves du lycée professionnel Jeannette Verdier : Mohamed Jondia, Senay Konyali, Tahina Ravalisaona et Seydou Fall sont venus, pour les uns, témoigner de leur propre parcours migratoire et pour les autres, de celui de leurs parents. Au travers de leurs récits, les jeunes ont pu découvrir la diversité des parcours migratoires, ainsi que la richesse que cela représente de posséder une double culture. Nous remercions chaleureusement les deux enseignantes Priscillia Serre et Caroline Gabon, ainsi que le proviseur Matthias Cyprien pour leur invitation. Nous remercions également l'ensemble des personnes qui ont accepté de venir témoigner.



GÉOGRAPHIE DU VÉCU

Le 6 novembre 2024, Mémoires Plurielles est intervenue à l'INSPÉ (Institut National Supérieur du Professorat et de l'Éducation Centre Val de Loire) afin d'animer des ateliers d'initiation à la cartographie sensible. Co-animés par Agnès Pottier et Lucille Cottinet (Mémoires Plurielles), en collaboration avec Clara Paraboa (Laboratoires EVS et CTT, Université Lumière Lyon 2) dans le cadre du séminaire MIGRATEXT, ces ateliers ont permis de sensibiliser les étudiant.es à la question des migrations féminines, au travers d'un outil - la carte sensible - qu'ils/elles pourront à leur tour transmettre à leurs futurs élèves. Nous remercions Geneviève Guetemme, (Laboratoire REMELICE, Université d'Orléans) de nous avoir accueillies toute une journée dans son cours d'arts plastiques.



Contribuer à faire vivre l'Inter-réseau Mémoires-Histoires

L'INTER-RÉSEAUX MÉMOIRES-HISTOIRES

L'Inter-réseaux Mémoires-Histoires est composé actuellement de 9 réseaux régionaux mémoires-histoires, eux-mêmes composés d'acteurs associatifs et culturels travaillant sur les questions mémorielles. Il a pour vocation d'impulser de nouvelles dynamiques citoyennes par les échanges, la mutualisation des expériences et les collaborations et la mise en partenariat d'initiatives locales. Des rencontres en présentiel ou en visioconférence sont organisées plusieurs fois dans l'année, et Mémoires Plurielles relaie régulièrement les informations du réseau. En 2024, nous avons également participé, les 23 et 24 novembre, à une rencontre nationale proposée par l'Inter-Réseaux Mémoires-Histoires et l'association Tactikollectif (Toulouse, Occitanie) à Paris, au Centre Barbara Goutte d'Or. Intitulée « L'histoire contre la haine », cette rencontre avait pour but de mobiliser le public contre toutes les formes de discriminations, de racisme et de xénophobie.

CINÉ-KID À L'AIRE D'ACCUEIL DES GENS DU VOYAGE D'ORLEANS



Le "ciné-kid" est un ciné-débat spécifiquement dédié aux 6-11 ans. Ici, l'objectif était d'offrir un accès plus poussé à la culture aux enfants des Voyageurs de l'aire d'accueil de La Source. Les films présentés ont été loués à l'Agence du Court-métrage. Cette animation a été menée en collaboration avec les animateurs de l'ADAGV (Association départementale Action pour les Gens du Voyage). Dates des séances : les 20 novembre et 11 décembre 2024, ainsi que les 15 janvier, 19 février et 5 mars 2025. Deux de ces séances ont été l'occasion d'inviter des enfants du centre social de La Bolière. Selon les dates, les ciné-kids ont réuni entre 12 et 20 participants.

DE L'ÉCRIT À LA SCÈNE

Un projet a été mené avec le Tivolio Théâtre, en partenariat avec l'appartement Pédagogique Ressource Toit, le centre social de La Bolière (Orléans La Source), l'ASCA Pont Beauvoisin et la Ville d'Orléans qui nous a mis à disposition la salle Eiffel.

Nous avons proposé à un groupe d'une vingtaine de femmes allophones (migrantes primo-arrivantes ou installées depuis plus longtemps sur notre territoire, inscrites ou non à des cours de français), de participer à des ateliers d'écriture qui ont abouti à une restitution théâtralisée, jouée par elles-mêmes, le 28 mars 2024. Pendant ces ateliers, elles ont travaillé sur des récits de vie, ce qui les a amenées à témoigner de leur propre culture, tout en valorisant leur place dans la société française. L'organisation logistique de la soirée a été menée avec l'aide du Conseil citoyen de l'Agglomération Montargoise. Environ 50 spectateurs ont assisté à la restitution.



VISITES DE LIEUX DE CULTE



Nous avons souhaité renforcer la lutte contre le racisme et l'antisémitisme en invitant des groupes de jeunes à la découverte de quatre lieux de culte. Il ne s'agit évidemment pas d'un enseignement religieux, mais plutôt de désamorcer les idées reçues, de déconstruire les stéréotypes et les préjugés en prenant appui sur les différentes pratiques religieuses que ces lieux de culte abritent, tout rappelant la richesse de notre histoire plurielle. L'histoire des faits religieux, ainsi replacée dans un cadre sociologique, permet un travail réflexif sur les représentations négatives dont peuvent faire l'objet certains croyants. Nous sommes intervenus :

- ⇒ Avec Unis-Cité pour des volontaires en service civique, les 4 et 5 décembre 2024, ainsi que les 28 et 29 janvier 2025 (budget 2024). Ces quatre dates ont réuni 40 jeunes et quatre encadrants.
- ⇒ Avec une classe de sixième du collège Jean-Rostand (28 élèves et deux enseignants), les 6, 13 et 20 janvier 2025 (budget 2024).

ATELIERS PORTRAITS DE VOYAGEUSES



« Le visage des voyageuses » a été proposé par l'association En Tous Genres 36 à une dizaine de femmes déplacées et migrantes des quartiers prioritaires d'Issoudun. Mêlant création artistique avec l'artiste plasticienne Kelly Auroy, et moments d'échange et de collecte de paroles avec Mémoires Plurielles, ces ateliers ont donné la possibilité aux participantes de partager leurs histoires, leurs expériences et leurs rêves. Ils ont également permis à des personnes parfois très éloignées de l'écrit de se raconter au travers de jeux d'écriture qu'elles ont présentés dans de petits albums intitulés « Mon histoire ».

Nous remercions le GEM Café Soleil (Groupe d'Entraide Mutuelle) de nous avoir accueillis dans ses locaux les 12 septembre, 17 octobre, 15 novembre et 12 décembre 2024, ainsi que les 16 janvier, 20 février 2024 et le 4 mars 2025.

BILAN FINANCIER 2024

BILAN MEMOIRES PLURIELLES au 31/12/2024

ACTIF	31/12/2024			PASSIF	31/12/2024
	Brut	Amort et prov	Net		
ACTIF IMMOBILISE				CAPITAUX PROPRES	
Immobilisations incorporelles				Fonds associatif	
Immobilisations corporelles				Fonds dédiés	
Immobilisations financières				Autres réserves	
				Report à nouveau	56 245 €
				Résultat de l'exercice	5 824 €
				Subventions d'investissement	
TOTAL I	0 €	0 €	0 €	TOTAL I	62 069 €
				PROVISIONS POUR RISQUES ET CHARGES II	3 097 €
				TOTAL I + II	65 166 €
ACTIF CIRCULANT				DETTES	
Créances clients et comptes rattachés	46 805 €		46 805 €	Emprunts et dettes assimilées	
Autres créances	110 €		110 €	Fournisseurs et comptes rattachés	1 267 €
Valeurs mobilières de placement	76 811 €		76 811 €	Autres dettes	5 475 €
Disponibilités	17 564 €		17 564 €		
TOTAL II	141 290 €	0 €	141 290 €	TOTAL III	6 742 €
Charges constatées d'avance				Produits constatés d'avance	69 382 €
TOTAL BILAN ACTIF	141 290 €	0 €	141 290 €	TOTAL BILAN PASSIF	141 290 €

COMPTE DE RÉSULTAT AU 31/12/2024

NS : Non Significatif

PRODUITS D'EXPLOITATION	31/12/2024	31/12/2023	Variation	Var. %
Production vendue	3 640 €	1 780 €	1 860 €	104 49%
Subventions d'exploitation	61 748 €	72 250 €	-10 502 €	-14 54%
Autres produits	241 €	145 €	96 €	66 21%
Total Produits d'exploitation	65 629 €	74 175 €	-8 546 €	-11 52%
CHARGES D'EXPLOITATION				
achats, prestations de services	10 377 €	10 092 €	285 €	2 82%
frais de déplacements	2 006 €	1 466 €	540 €	36 83%
Impôts, taxes et versements assimilés	0 €	0 €	0 €	NS
Rémunération du personnel	39 842 €	39 189 €	653 €	1 67%
Charges sociales	8 279 €	8 125 €	154 €	1 90%
Dotations aux provisions	267 €	2 830 €	-2 563 €	-90 57%
frais gestion ACM Formation	1 267 €	1 205 €	62 €	5 15%
Total Charges d'exploitation	62 038 €	62 907 €	-869 €	-1 38%
RÉSULTAT D'EXPLOITATION				
	3 591 €	11 268 €	-7 677 €	NS
Produits financiers	1 825 €	1 441 €	384 €	NS
Charges financières	0 €	0 €	0 €	NS
RÉSULTAT FINANCIER				
	1 825 €	1 441 €	384 €	NS
RÉSULTAT COURANT AVANT IMPOT				
	5 416 €	12 709 €	-7 293 €	NS
Produits exceptionnels	508 €	2 320 €	-1 812 €	NS
Charges exceptionnelles	100 €	0 €	100 €	NS
RÉSULTAT EXCEPTIONNEL				
	408 €	2 320 €	-1 912 €	NS
Dotation aux fonds dédiés	0 €	0 €	0 €	NS
Reprise sur fonds dédiés	0 €	0 €	0 €	NS
Impôts sur les bénéfices	0 €	0 €	0 €	NS
TOTAL DES PRODUITS	67 962 €	77 936 €	-9 974 €	-12 80%
TOTAL DES CHARGES	62 138 €	62 907 €	-769 €	-1 22%
RÉSULTAT NET	5 824 €	15 029 €	-9 205 €	NS

PERSPECTIVES ET ORIENTATIONS 2025

ACTIONS PHARES

Exposition Migrer au féminin

L'association, forte du succès de « **Migrer au féminin, partir, rester, se souvenir** » souhaiterait continuer d'organiser des rencontres autour de cette exposition, notamment en intervenant auprès d'un public de collégiens sur du hors temps scolaires.

Panorama des migrations

Cette action consiste à présenter le "**Panorama historique des migrations**" qui représente un outil supplémentaire pour les formateurs et professionnels accueillant des primo-arrivant.e.s, et en particulier celles et ceux qui ont signé le CIR (Contrat d'Intégration Républicaine). La sensibilisation de ce public à l'histoire migratoire régionale et nationale, venant en écho à certains aspects de leur propre histoire, représente un facteur favorisant la compréhension du pays, de ses valeurs, et ainsi, leur inclusion et leur intégration dans la société française. À ce titre, notre association intervient dans le Loiret et dans le Cher.

Formations VRL & interculturelité

Les formation Valeurs de La république et Laïcité sont en général coanimées avec la Ligue de l'enseignement 37 et 45 auprès des communes, communautés de communes, associations, entreprises.... dont l'intérêt pour cette thématique est de plus en plus important.

Nous poursuivons également notre offre de formations à l'interculturalité.

POURSUITE DES PROJETS INITIÉS EN 2024

Cinés débats participatifs

Nous souhaiterions poursuivre cette action d'éducation aux médias et à l'information en Région Centre-Val de Loire.

Roms et Voyageurs, une vieille histoire

Une recherche exploratoire débuté en 2023 nous a permis de prendre conscience de l'extrême complexité des questions Roms et Tsiganes. C'est pourquoi nous avons choisi de nous recentrer sur les populations Roms, en particulier sur les femmes, qui font l'objet de nombreux préjugés,

d'une double discrimination, quand elles ne suscitent pas des sentiments de peur ou d'hostilité. Au vu de la complexité du sujet, et parce que nous avons le souci de le rendre accessible au plus grand nombre, il nous a fallu plus de temps que prévu pour finaliser ce projet. L'exposition pourra finalement être inaugurée en juin 2025.

NOUVEAUX PROJETS

Témoignages de femmes, expressions plurielles

Une rencontre interdépartementale autour d'un projet culturel et artistique entre des femmes d'Issoudun (quartiers Nation et Bernardines) et d'Orléans (quartiers La Source et Pont Bordeau) est programmée avec des jeunes du lycée professionnel Jeannette Verdier à Montargis. L'objectif est de sensibiliser ces derniers à l'égalité hommes/femmes et de lutter contre les discriminations à l'encontre des femmes. Cet événement débutera avec la restitution théâtralisée "De l'écrit à la scène" des femmes d'Orléans et sera suivie du vernissage de l'exposition "Le Visage des voyageuses" des femmes d'Issoudun.

Projet Tutoré

Franck Guérit, qui dirige le master Géographie Aménagement, environnement et développement à l'Université d'Orléans, a sollicité Mémoires Plurielle dans le cadre d'un projet tutoré.

Exposition Travail et migration

La préfecture du Loiret nous a proposé de réaliser une exposition qui sera présentée lors des cérémonies de naturalisation à la préfecture, de sorte que les personnes naturalisées puissent se reconnaître dans certains portraits. Des portraits de femmes et d'hommes, d'origine, de parcours, d'âge différents ont été retenus.

Parlement de rue

Le CCFD Terre solidaire – qui porte le projet – Mémoires Plurielles, le Secours Catholique et Olivet Solidarité se sont constitués, en un collectif « Parlement de rue ». Ils ont été rejoints par ATTAC, Habitat humanisme et une art-thérapeute, Maejda Benchaabane. Se réunissant une fois par mois, ils espèrent pouvoir organiser un événement sur la place publique afin de redonner la parole aux personnes migrantes. Ce projet prévoit :

- la création d'un **conte** sur la base des récits de personnes migrantes recueillis lors des ateliers « DIRE » ; conte qui est mis en scène pour être joué dans différents lieux de la région ;
- la réalisation d'une **exposition avec** des autoportraits conçus par les personnes migrantes qui ont participé aux ateliers artistiques.
- l'écriture et l'édition d'un **livre** qui aura vocation à déconstruire les préjugés envers les personnes migrantes ;
- la réalisation et la publication d'**interviews** de personnes migrantes ou d'acteurs impliqués dans leur accompagnement ;
- enfin, l'organisation et la tenue d'un **événement** dans l'espace public (le projet initial qui justifie l'appellation de Parlement de rue).

BUDGET PRÉVISIONNEL AU 23 MAI 2025

DEPENSES	
Achats et services extérieurs	8000
Loyer et charges	5000
Déplacements missions	5000
Tél et frais bancaires	400
Autres charges externes	8760
Salaires et charges	52140
Total	79300
RECETTES	
Ventes	3350
Subventions	<i>758000</i>
DILCRAH	8000
DRAC	10000
DREETS report 2024 et 2025	23000
DRDFE	2000
Préfecture 45	8500
Région CAP ASSO	18500
Département du Loiret	2000
FDVA 2024	3800
Cotisations	150
Total	79300

REMERCIEMENTS AUX PARTENAIRES

L'association remercie chaleureusement l'ensemble de ses financeurs et partenaires. Nous remercions également l'ensemble des bénévoles qui nous ont soutenus tout au long de l'année, ainsi que toutes les personnes qui ont bien voulu témoigner de leur parcours à l'occasion de nos différents projets.

En 2024, ont apporté leur soutien :

- Le Département du Loiret
- La DILCRAH (Délégation Interministérielle à la Lutte Contre le Racisme, l'Antisémitisme et la Haine anti-LGBT) locale (Loiret) et nationale
- La DDETS (Directions départementales de l'emploi, du travail et des solidarités)
- La DRAC (Direction des Affaires Régionales et Culturelles) de la Région Centre-Val de Loire
- La DRDFE (Direction Régionale aux Droits des Femmes et à l'Égalité)
- La DREETS de la Région Centre-Val de Loire
- Le FDVA (Fonds pour le Développement de la Vie Associative)
- La Préfecture du Loiret
- La Région Centre-Val de Loire

Mémoires Plurielles a en outre collaboré avec :

- ACM FORMATION (Orléans)
- ACCUEIL ET PROMOTION (Bourges)
- ADAGV 45 (Association Départementale Action pour les gens du Voyage)
- AFFIC-CRIA 37 (Association Formation Formateur Illettrisme Culture) (Tours)
- AFPA (Olivet et Bourges)
- AGENCE DU COURT-MÉTRAGE
- AGGLOMÉRATION MONTARGOISE ET RIVES DU LOING
- AMO (ASSOCIATION DES MUSULMANS D'ORLÉANS)
- ANIM'ORLEANS DES CARMES
- ASCA DE SAINT JEAN DE BRAYE
- CENTRE SOCIAL DE PITHIVIERS
- CITERES (CITÉS, TERRITOIRES, ENVIRONNEMENT ET SOCIÉTÉS) de l'Université de Tours

- COLLÈGE DU GRAND CLOS (Montargis)
- COLLÈGE JEAN DUNOIS (Orléans)
- COLLÈGE JEAN ROSTAND (Orléans)
- COMMUNAUTÉ BOUDDHISTE D'ORLÉANS
- COMMUNAUTÉ ISRAÉLITE D'ORLÉANS
- CONSEIL CITOYEN DE L'AGGLOMERATION MONTARGOISE
- CRIA 45 (Orléans)
- DIOCÈSE D'ORLÉANS
- EN TOUS GENRES 36 (Issoudun)
- FRATERCITÉ (Chalette-sur-Loing)
- GEM CAFÉ SOLEIL (Issoudun)
- INTER-RÉSEAUX MÉMOIRES-HISTOIRES
- LIGUES DE L'ENSEIGNEMENT DU 37 ET DU 45
- LYCÉE EN FORÊT (Montargis)
- LYCÉE PROFESSIONNEL AMPERE (Vendôme)
- LYCÉE PROFESSIONNEL JEANNETTE VERDIER (Montargis)
- FRATERCITÉ (régie de quartier de la ville de Chalette sur Loing)
- UNIS-CITÉ (Orléans)